
7月 1日，县消防大队、县气象局联合组

织工作人员，深入沿海工业城开展现场办公，

为即将入园建设的企业提供便利，受到企业主
的交口称赞。
据了解，沿海工业城共引进企业 145家，

目前已有 90多家企业开工建设。今年下半年

又有 30几家企业入园建设。这些企业大多来

自温州、椒江、黄岩、路桥等地，到县城办理手

续十分不便。

针对这一情况，县消防大队、县气象局特
意开展现场办证会，对企业建筑设计方案进行
消防和防雷等方面的审核验收，为企业入园建

设扫清障碍。

（周玲芬）

现场办公 企业称赞

昨日，记者从县质监局获悉，县云岚茶业
有限公司于日前获得国家质检总局颁发的茶
叶食品生产许可证，这是我县第 4 家获得
“QS”认证的茶企。

据统计，我县目前约有茶园 1.5万亩，年
产干茶约 600吨左右，产值 3500多万元。然而
受加工条件和产业规模的影响，县内茶叶企业
在创出品牌时并未获得“QS”认证，产品不能

“进军”市场，严重制约产业壮大。
为此，县质监局结合该产业特征，积极实

施茶叶品牌提升工程，引导和帮扶具有一定知
名度与影响力的茶叶生产企业申报“QS”认
证，以获得市场准入“门槛”。经过努力，云峰绿
毫茶厂、玉龙茶叶专业合作社、双峰茶叶有限
公司、云岚茶业有限公司等 4家企业先后顺利
获得“QS”认证证书。（章翔 陈思笋 程瑛）

茶叶“QS”家族喜添“新丁”

记者日前从县农民职业技能培训中心获
悉，作为今年县政府的一项惠民政策，从今年
起，我县农民职业技能转移培训和农村预备劳
动力培训将以“全日制脱产”培训形式进行。想

参加培训的农民任何时候都可以到该中心报
名，满 30人即开班，而首期“全日制”班即将开
学。
据了解，培训对象为浙江省户籍的没有经

过职业技能培训的农民和三门户籍的初高中
应届毕业生。其中，“农民职业技能转移培训”
的培训内容包括车工、钳工、焊工等工种，培训

时间为初级工 1个月，中级工 3个月，今年的
总培训人数为 3000人。“农村预备劳动力培
训”包括数控技术与应用、维修电工、机电一体
化、计算机辅助绘图员等工种，培训时间 3至
6个月，今年的培训人数为 380人。培训地点
港南片设在沿赤农民职业技能培训基地，港北
片设在县职业中心。

另外，经过培训考核通过的学员，相关部

门将颁发结业证书及相应的技术等级证书。根

据学员意愿，县农民职业技能培训中心还负责
推荐就业。 （陈晓辉）

农民可“脱产”上培训班

6月 20日，滨海新城二期市政配套工程发布开工
令，标志该工程正式动工。
二期市政配套工程包括滨纬一路延伸段、滨经一路、滨纬

三路、滨经三路、滨经七路的道路、排水工程，道路总长 5870
米，工程总投资 6600多万元。据悉，该工程分两个标段进行，
11月 30日前将完成主车道沥青路面的浇灌。
滨海新城二期市政配套工程对滨海新城启动区的完

善，框架的拉开有着重要的意义。目前，各施工单位从技

术资料、施工现场、劳动组织等方面都已经做好了准备，

机械、材料、设备和人员也已经提前进入了施工现场。
（吴婷婷 俞高攀 陈赛亚）

滨海新城开建二期市政配套工程
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奥
运下的三

门

2008.7.3 星期四
责任编辑：贺军 /文字校对：周玲芬 包美芬综合新闻2 NEW SANMEN

今年 62岁的王式壮老汉是沙柳镇
书带看村小有名气的致富能手，除种植

大片的水稻田外，他还养了许多家畜。

“家里有这么大的变化，多亏了政策好。
放在以前，这样的幸福生活想都不敢
想。”昨日，王老汉笑呵呵地说。

“想不到能住上宽敞的洋楼”

“能住上这么宽敞的楼房，我做梦
都想不到。”在沙书线公路旁，有两间三
层小洋楼，这就是王式壮现在的家。王

老汉以前住在一间 36平方米的木式老
房子里，有了孩子后，全家 7口人仍挤
在那巴掌大的地方。
“刚结婚时连新衣服、新被子都没

有，家具电器更不用说。”一旁的老伴叶
新花想起往事心酸不已。改革开放后，
王式壮抛弃从小学来的“打岩”手艺，开
始种粮食、养家畜，勤勤恳恳走上致富
路。1998年，老王拿着积蓄造起两间二
层平顶楼。几年后，平顶楼翻新为三层
小洋楼，家里电冰箱、洗衣机、摩托车样
样齐全。

“想不到种粮有红包发”

“种田应该给国家纳税。但是现在，
不但农业税免了，每年还有‘红包’拿。”
王老汉说，自己在田里摸爬滚打了几十
年，做梦也想不到种田政府还给补钱。
“我以前只有不到 1亩的水稻田，

种的粮食只能自给。现在我家的水稻田有 10余亩，成了
村里的种粮大户。去年一年，共领到 300多元种粮补贴。”
王老汉开心地说。

“想不到每月可以领工资”

“我是一个本分的农民，想不到有一天会像单位职工
一样拿工资。”王式壮还是沙书线公路道斑护理员，也是
此线路唯一的护路工。在沙书线上，王老汉兢兢业业干了
20多年，当时他只是临时身份。今年 2月份，他正式成为
沙书线公路道斑护理员。
就在记者采访的前一天，天下着暴雨，老王早上 6点

多就去打扫公路，直到下午四点多才回家。“政府每个月
给我 850元工资，我既然接手了这份活，就不能有半点马
虎。”老王憨厚地说道。 （陈玲玲）

编后语：在党和政府的好政策下，农民的日子眼下越
过越滋润，王老汉的“想不到”是这一变化的生动反映。我
们也坚信，随着改革步伐的加快，像王老汉这样的“想不

到”，一定会越来越多。
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为期 8天的六敖镇“迎奥运”暨首届全民运动会于 7月 1日落下帷幕。运动会

共设 10多个比赛项目，来自该镇机关单位、行政村、企业等 20多支代表队的 300

多名队员参赛。图为排舞项目比赛现场。 陈维连 朱芳芳 摄

6月 29日，健跳镇举行为期一天的“迎奥运

老年人运动会”，来自各行政村的 24支代表队的

88名老年运动员参加。据了解，此次运动会共设

门球、篮球、乒乓球、台球等 7个比赛项目。

图为该镇 500余名老年人赛前参加“我与奥

运同行健身走”活动。 程瑛 管守辉 摄

◆6月 30日，泗淋乡党委政府举行庆“七一”联欢
会，全乡 40余名党员干部职工欢聚一堂，载歌载舞，共同
庆祝党的 87岁生日。 （梅方辉 陈赛亚）

◆6月 30日，三门核电有限公司召开庆祝建党 87
周年大会，共 200余人参加会议。会议表彰了 10名优秀
党员，并宣读了按期转正的 5位党员名单。

（钟英强 王勇 陈晓辉）

◆7月 1日，县食品药品监管局党支部赴亭旁老区
开展思想教育活动。他们参观了亭旁起义旧址、纪念馆，
观看了起义记录片，最后向烈士纪念碑献上花圈，并重温
入党誓词。 （俞尚苏 程瑛）

◆7月 1日下午，花桥镇花桥村召开建党 87周年民
主生活会。会上，该村 60多名党员踊跃进行批评和自我
批评。 （杨锋 任平）

在沈园西瓜专业合作
社，西瓜的种植周期为 7
至 8个月。这意味着，土地
一年有 4到 5个月时间处
于闲置状态。“我们的土地
是按年承包，为充分利用
土地，我们想到了果蔬间
套种。”合作社理事长沈定
祥说。

2006年，该合作社开
始试验果蔬间套种，最先
成功的是西瓜跟大棚蚕豆
套种，经济效益随之大幅
增长。接着，合作社又尝试
把西兰花、小青菜等蔬菜
与大棚西瓜进行间种，均
获成功。如今，合作社已摸
索出一条最为合理的间种模式，巧妙地利
用时间差，打造出近两千亩的“万元田”。
据介绍，1至 8月份，大棚西瓜为合

作社带来每亩 8000多元的收益。到了 9
月份，社员们在大棚内种上小青菜，20天
左右新鲜小菜就可上市，为社员们每亩创
造效益 1000多元。小菜收获后，社员们紧
接着种上西兰花。几个月过后，随着西兰

花上市，每亩 2500多元的收入又被社员
们揣进口袋。
一年下来，承包价 500元一亩的土地

能为社员们带来近 1.2万元的毛收入，比
单单种西瓜高出三四千元。按照该合作社
的 1900亩土地计算，套间种模式可以为
合作社增收近 700万元。
“大棚反正一直搭在地里，种起小菜

和西兰花来很方便。而且间种过的土地土

质比不间种的要好很多，来年的西瓜质量
会更好。”沈定祥介绍说。（陈赛亚）
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考虑到建国前老党员出行不便，7月 1 日上午，亭旁

镇组织亭旁卫生院工作人员，上门为他们免费体检。

郑胤 摄

7月 1日下午，亭旁镇下叶村会议室气
氛严肃，该村 20多名村民代表齐聚一堂，脸
上神情凝重。当日，他们将采取不记名投票方
式，选举出村务监督委员会组成人员。据悉，

通过村民代表会议选举村务监督委员会，在

我县尚属首次。

据了解，村务监督委员会是在原来村级
组织的基础上新增设的一个机构，由村民代
表会议选举产生并授权，独立行使监督权，主

要对村务管理和监督制度的落实以及村干部

的公、勤、廉等情况实施监督，参与村级定期
集中办公和民情沟通等日常活动，受理和反
馈群众的意见、建议，向村民代表会议报告工
作情况等。

当日下午，下叶村全体村民代表首先对
村务监督委员会选举办法进行了审议，并予

以通过。之后采用无候选人选举方式开始无
记名投票，最终叶斌荣等五位村民被选为村
务监督委员会组成人员，整个过程公开、公
正、透明。

“我们一定会认真履行职责，对村务管理
实施全程监督。”刚刚被选为村务监督委员
会主任的叶斌荣表示，他会和委员会其他人
员竭尽全力，促使村务管理走向规范化，以对

得起村民们的信任。

据县纪委相关负责人介绍，村务监督委

员会一般设成员 3至 7名，待下叶村试点工
作结束后，我县将召开现场推进会，计划年内
在全县 30%以上的行政村选举产生村务监督
委员会。 （郑胤）

村里的事村民自己监督

我县“海选”出首家村务监督委员会

（上接第 1版）借着六敖镇船舶制造基地建设的东风，村党支部
还在发展第三产业上动起脑筋，使部分农民从土地中解放出来，走上
致富路。如今村里有经商办企业的，也有跑运输的，村民人均收入年
年翻番，一跃成为全镇富裕村。

随着收入不断提高，村民们对居住环境有了更高要求。村党支部

想村民所想，根据实际情况，或进行旧村改造、或进行村庄整治。在村
党支部的带领下，永丰村先后投入 40万元，进行道路硬化与村庄绿
化、亮化、洁化工程；投资 8万元建立两座公厕，还建起一个畜禽养殖
基地，实现人畜分离。

为让村民有个休闲场所，在村党支部的建议下，村里投资 50万
元建立村民休闲活动中心。中心里，老人活动室、图书室、文化俱乐
部、绿化休闲区应有尽有，有效提高了村民素质。

这样一个办实事的党支部自然会得到群众的拥戴，办起事来也
顺手顺心。多年来，该村农医保参保率、妇女计划生育率一直保持在
100％。2005年，不但获得台州市第二届人口奖，还“扛”回“全国农村
计生协会先进单位”的荣誉称号。 （陈赛亚）

（上接第 1版）
数学作为基础学科、方法学科，与其他课程相比趣味性

不强。为提高学生的学习热情，陈素芳虚心求教，潜心钻研，
寓教育学、心理学等理论知识于课堂教学中；同时，她还自行

设计制作各种模型，开展形象直观的模型教学。

作为一名教师，陈素芳深知，要给学生“一碗水”，自己必
须要有“一桶水”乃至“一缸水”。为此，她如饥似渴地抓住一
切学习机会。尤其值得一提的是，多媒体信息技术普及课堂
教育时，她当时连开机也不会。但在自己的努力下，她短时间

内就学会制作多媒体教学课件，还以优秀成绩通过 2001年
浙江省计算机应用能力培训考核。另外，她还积极参加课题
研究，所撰写的《初中数学应用问题教学之我见》等多篇论文
在省市科研论文评比中获奖。

如今，在带完又一届初三毕业班后，她已经 50多岁。旁
人以为她会歇歇了，但她以大局为重，毅然服从学校安排，再
一次挑起班主任的重担。 （包美芬）


